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UFFICIO DI PRESIDENZA 

28 Giugno 2022  

Adempimenti preliminari 

L’Ufficio di Presidenza di AssoArpa, associazione tra le Agenzie regionali e provinciali per la 

protezione dell’Ambiente, istituita ai sensi dell’art. 14 e seguenti del Codice Civile, si è riunito in 

modalità videoconferenza “Meet di google”, in data 28/06/2022 alle ore 16:00. 

Sono presenti i componenti dell’Ufficio di Presidenza: Giuseppe Bortone Presidente, Alessandro 

Sanna Segretario, Fabio Carella, Domenico Pappaterra, Vincenzo Infantino e Igor Rubbo Vice 

Presidenti. 

Partecipano alla riunione: Alberto Manfredi Selvaggi (Arpa Lazio), Responsabile per la trasparenza 

e la prevenzione della Corruzione e Giovanni Fantini (Arpae Emilia-Romagna) Responsabile di 

Servizio Affari Istituzionali e Avvocatura, Lia Manaresi (Arpae Emilia-Romagna), Direttrice 

Amministrativa e Raffella Melzani (Arpa Lombardia), Staff del Direttore Generale - Relazioni 

esterne e coordinamento direzionale, organizzazione e gestione della Scuola per l’Ambiente di 

ARPA Lombardia; 

Non ha potuto partecipare, invece, il Vice Presidente SNPA Marco Lupo. 

Il Presidente Giuseppe Bortone, preso atto della regolare convocazione della seduta e constatata 

la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 16.10.  

Viene avviata la trattazione degli argomenti all’ordine del giorno che, come da comunicazione 

anticipata ai membri dell’UdP, risulta così stabilito: 

1) Approvazione verbale seduta precedente 7 aprile 2022 

2) CCNL Comparto 

3) Aggiornamento su emendamento introiti Legge 68 

4) Informativa programma PNC 

5) Proposta incarichi per supporto attività AssoArpa 

6) Corso SdA Bocconi 
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7) Varie 

1) Approvazione verbale seduta precedente 7 aprile 2022 

Il Presidente introduce il primo punto all’o.d.g. per procedere alla approvazione del verbale della 

precedente seduta.  Non essendoci osservazioni da parte di alcuno dei presenti, pone ai voti 

l’approvazione. Il verbale del 7 aprile 2022 viene approvato all’unanimità. 

2) CCNL Comparto  

Interviene la Dottoressa Lia Manaresi di Arpae per esporre le ultime novità in merito al Contratto 

nazionale di lavoro. Nella stipula del nuovo CCNL non è stata accolta la richiesta di introdurre la 

nuova figura del profilo di collaboratore tecnico professionale “Ambientale”.  Inoltre, non è stata 

recepita la richiesta di prevedere che il collaboratore professionale svolga “attività ispettive”. Allo 

stato attuale la norma prevede la dicitura “collabora alle attività ispettive”, ma si ritiene che sia un 

errore e che si debba attendere l’errata corrige prima della firma del CCNL.  

Tutti i presenti concordano sulla poca attenzione prestata verso i profili tecnici specifici presenti 

nelle Agenzie e sulle criticità derivanti dal mancato riconoscimento del ruolo dell’attività ispettiva 

per il comparto e delle professionalità in campo ambientale. Di fatto, rimane irrisolto il 

disallineamento tra le esigenze delle Agenzie e il contratto.  

Il Segretario espone brevemente la situazione dell’ARPA Sardegna in merito al passaggio al CCRL 

informando i presenti del ricorso ricevuto da parte dell’Ordine dei Biologi. 

3) Aggiornamento su emendamento introiti Legge 68 

Per quanto concerne l’emendamento, il Presidente espone le notevoli criticità definendolo una 

norma di mero “rango economico”. Il MEF è intervenuto significativamente sull’emendamento in 

relazione agli introiti della Legge 68: è stato salvaguardato il fatto che le sanzioni devono essere 

incamerate dallo Stato ma è stato previsto, inoltre, per le Agenzie un corrispettivo, da aggiungere 

alla sanzione, che dovrà essere pagato dal contribuente. Il corrispettivo sarà stabilito con Decreto 

Ministeriale del MITE. Probabilmente, quanto introitato sino ad oggi dovrà essere restituito. 

I presenti concordano nel ritenere l’emendamento incomprensibile o di difficile interpretazione. In 

modo particolare, Vincenzo Infantino si chiede come si possa manifestare tale contrarietà come 
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Associazione. Il Presidente propone di predisporre, dopo l’approvazione del Maxi emendamento, 

una richiesta scritta per un’interlocuzione diretta con il Gabinetto del Ministero (MITE).  

Giovanni Fantini ritiene necessaria un’interpretazione univoca da parte delle Agenzie in attesa del 

Decreto ministeriale.     

4)  Informativa programma PNC 

Interviene Lia Manaresi nel suo ruolo di componente del Gruppo di lavoro “Programma PNC” 

costituito da vari Direttori Amministrativi delle Agenzie per informare sullo stato dell’arte e per 

informare che verrà inviato alla Cabina di Regia il format per la rendicontazione delle spese e delle 

attività predisposto dallo stesso GdL. Lia Manaresi ricorda che gli interventi devono essere avviati 

entro nove mesi dalla stipula dei contratti e che il piano prevede quattro rendicontazioni 

semestrali. A breve sarà erogata la prima tranche del 30%. 

L’intervento si conclude con la proposta di un gruppo di lavoro tecnico/amministrativo di 

coordinamento. 

5) Proposta incarichi per supporto attività AssoArpa 

Il Presidente, considerato l’aumento delle attività Assoarpa, propone tre incarichi di collaborazione 

a supporto del lavoro della Presidenza per le seguenti attività: 

- Gestione e aggiornamento dei contenuti del sito web AssoArpa – Marco Talluri nato a 

_____________ il ___________  ex dipendente di __________________________; 

- Segreteria – Cinzia Callegari nata a _______________ il __________________ ex dipendente di 

__________________________; 

- Rendicontazione PNC – Adriano Libero nato a ______________ il ___________________ ex 

dipendente di __________________________; 

Il compenso annuale lordo per ciascun incarico viene definito in € 4.500,00 lordi. Gli incarichi 

saranno formalizzati con delibera di questo UdP. 

I presenti approvano all’unanimità.  

Il Segretario sollecita il recupero delle quote associative 2021 e 2022 ancora non incassate. Il 

Presidente garantisce un richiamo scritto alle Agenzie associate.   
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6) Corso SdA Bocconi 

Il Presidente informa che la lettera di incarico per il corso di formazione e accompagnamento 

rivolto ai vertici amministrativi e gestionali delle Agenzie associate è stata già inviata alla SDA 

Bocconi la quale ha inviato il programma delle prime due giornate.  

Il Segretario ne richiede copia affinché la Segreteria conservi tutta la documentazione relativa 

all’affidamento dell’incarico.  

Il Presidente espone brevemente il programma delle prime giornate del Seminario SDA Bocconi 

che la maggior parte dei presenti ha già ricevuto via e-mail. 

7) Varie 

Nomina revisore 

Tra le varie ed eventuali il Segretario sollecita la nomina del revisore Rag. Favaro la cui bozza di 

delibera è stata inviata alla Presidenza per la convocazione dell’Assemblea, organo in capo al quale 

ricade la nomina.  

Quota associativa 2022 Arpa FVG 

Viene trattata, poi, la questione relativa alla quota associativa dell’Arpa Friuli Venezia Giulia 

(modifica fascia con riduzione della quota associativa da 3 mila a 2 mila euro annui). La 

comunicazione dell’Arpa FVG verrà presa in considerazione l’anno prossimo applicando una 

compensazione visto che le quote relative all’anno 2022 sono state approvate lo scorso dicembre 

2021. 

Bilancio preventivo 2022 - variazione 

Relativamente, invece, al Bilancio preventivo per l’anno 2022, il Segretario chiede che venga 

inviata la delibera di approvazione non ancora trasmessa. 

Nell’occasione si fa notare che i costi da sostenere per l’ampio programma di formazione, 

compreso il corso alla SDA Bocconi e gli incarichi di cui al punto 5 dell’odg, saranno superiori alle 

previsioni, considerato che il bilancio in questione non ha tenuto conto dell’applicazione 

dell’avanzo. 
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Il Presidente interviene per sottolineare la volontà di coprire i maggiori costi con applicazione di 

avanzo derivante dagli anni precedenti ma ritiene necessario richiedere un parere al revisore per 

un’eventuale variazione al Bilancio preventivo 2022. Tutti i presenti concordano all’unanimità. 

Non essendoci altri temi da discutere, alle ore 18:00 il Presidente Bortone dichiara chiusa la 

seduta.  

 

 Il Presidente         Il Verbalizzante 

 Dott. Giuseppe Bortone        Ing. Alessandro Sanna 

 


